

DIMANCHE 12 MAI
PARISLONGCHAMP

EMIRATES POULES D'ESSAI

Le fabuleux destin d'un poulain

COMMUNIQUÉ

Vendredi 10 mai 2024

Dimanche 12 mai 2024, Hippodrome ParisLongchamp

Emirates Poules d'Essai des Poulains et Pouliches

Portraits et citations des partants

La saison des Grands Prix de galop débute dimanche 12 mai 2024 lors de la réunion des Emirates Poules d'Essai des Poulains et des Pouliches. Ces deux Groupes 1 – le niveau d'excellence des courses de chevaux – sont réservés à l'élite des pur-sang âgés de 3 ans et attirent des chevaux venus de toute l'Europe.

Ces grands prix ont pour but de sélectionner le (la) meilleur(e) élément de sa génération, celui ou celle qui, une fois sa carrière de courses terminée, pourra marquer l'élevage lors de sa seconde carrière au haras, c'est-à-dire améliorer la race du pur-sang.

Le parcours des deux courses, sur 1 600 mètres, demande à la fois de la vitesse et de l'endurance, les qualités que l'on recherche chez un cheval de course. La suite logique du programme, pour les éléments ayant montré l'aptitude à une distance plus longue, passe par les deux grands rendez-vous de Chantilly, le Qatar Prix du Jockey Club et le Prix de Diane Longines, qui se disputeront sur une distance de 2 100 mètres.

POINT TERRAIN : Vers un terrain bon, bon-souple

Après un hiver et un début de printemps pluvieux, le soleil a fait son retour en région parisienne. Dimanche, la piste de ParisLongchamp sera parfaite et permettra à tous les concurrents de pleinement s'exprimer. Charles de Cordon, responsable des pistes de ParisLongchamp, a indiqué jeudi 9 mai à 14 h 30 : « *Dimanche, le terrain est prévu bon, bon-souple. Des précipitations possibles sont annoncées dimanche dans l'après-midi, avec une estimation de 50 % de chance. D'ici à dimanche, il n'y aura aucun arrosage. La lice à zéro n'a pas été utilisée depuis le dimanche du Qatar Prix de l'Arc de Triomphe (octobre 2023).* » L'open stretch sera mis en place à 6 mètres, à 450 mètres du poteau. Une dernière tonte, à 10 centimètres de hauteur, est prévue ce vendredi.

PORTRAITS - Des personnalités du Trot auront des partants dans les Emirates Poules d'Essai !

Le monde des courses est réparti en deux « univers », celui du trot et celui du galop. Mais les passerelles entre les deux disciplines ne cessent de se développer ! Aussi, ce dimanche, Beauvatier, l'un des concurrents les plus en vue de l'Emirates Poule d'Essai des Poulains, et Minoushka, qui possède une très belle chance dans l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches, défendent les intérêts de propriétaires célèbres dans le trot.



Philippe Allaire est en effet associé (avec le haras d'Étremham) dans la propriété de Beauvatier. L'homme n'est autre que l'un des meilleurs entraîneurs de trotteurs. Installé en plein cœur du Pays d'Auge, à Bouttemont, il a vu passer dans ses écuries des champions comme Ready Cash, Bird Parker, Hohneck, Gai Brillant... C'est avant tout un amoureux du cheval, et pour son plaisir, il est devenu il y a quelques années propriétaire de galopeurs. Il les confie à l'entraîneur Yann Barberot, basé non loin, à Deauville. Philippe Allaire a transmis sa passion des pur-sang à sa fille Élisabeth, installée depuis deux ans comme entraîneur de galopeurs, à côté de la base familiale.

Dans l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches, c'est Minoushka (et Opera Mundi) qui feront le pont avec le Trot... Les pouliches mises au point à Maisons-Laffitte par l'entraîneur Carlos Lerner et son fils Yann, portent les couleurs de l'écurie des Charmes, créée il y a une vingtaine d'année par l'homme d'affaires **Lucien Urano** (à droite sur la photo ci-contre), fondateur de Fabio Lucci, Pizza Pino.

La casaque rose et noire est l'une des plus célèbres dans l'univers du trot, mais Lucien Urano est aussi un amoureux des galopeurs. Proche de la famille Lerner, il leur confie la majorité de ses pur-sang, et ensemble, ils ont aussi connu la victoire au plus haut niveau dans le trot. En effet, Carlos Lerner était associé avec Lucien Urano dans la propriété de Feliciano et Feeling Cash, deux trotteurs de grande classe entraînés par... Philippe Allaire !



Un maillage régional qui fait la force de la France hippique

Si le centre d'entraînement de Chantilly (Oise) reste le plus important de France (et même d'Europe) avec ses 2.000 hectares et plus de 2.400 pur-sang à l'entraînement, l'Hexagone compte un grand nombre d'autres lieux de préparation de pur-sang, disséminés un peu partout sur le territoire. La liste des partantes de l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches est une bonne illustration de cette richesse. Les centres de Chantilly, de Deauville (Calvados), de Maisons-Laffitte (Yvelines), de Calas-Cabriès (Bouches du Rhône), et de Mont-de-Marsan (Landes) sont représentés.

CITATION DES ENTOURAGES

1 - EMIRATES POULE D'ESSAI DES POULICHES

15 partantes au départ : [liste ICI](#)

Carlos Lerner, entraîneur avec son fils, Yann, de Minoushka et Opera Mundi – Centre d'entraînement de Maisons-Laffitte (78)

« Avec Minoushka, nous y allons avec des prétentions suite à sa bonne performance dans le Prix de la Grotte. Elle est munie d'un bonnet en course mais c'est surtout pour bien s'équilibrer. Opera Mundi, quant à elle, est vraiment très électrique et il faudra du rythme. C'est une Poule d'Essai, il devrait y avoir du monde au départ, dont les concurrentes anglaises et irlandaises, donc cela devrait aller. »

Stéphane Wattel – entraîneur de Tulipa Chope – Centre d’entraînement de Deauville (14)

« La rentrée de Tulipa Chope était bonne. Je trouve qu'elle a passé un cap physiquement entre son année de 2ans et de 3ans. Elle est plus athlétique. Mentalement, elle a toujours été très facile, avec un tempérament en or. Dans un parcours, elle est capable de s'adapter à toutes les situations. »

Philippe Sogorb – entraîneur de See You Around – Centre d’entraînement de Mont-de-Marsan (40)

« See You Around a très bien encaissé sa dernière sortie. J’avais un peu douté après sa rentrée en demi-teinte dans le Prix Montenica (L). Mais elle avait réellement des excuses à faire valoir. Elle n’avait pas pu travailler sur le gazon avant cette course, les pistes de Mont-de-Marsan ayant été fermées un certain temps. Elle n’a pas eu le parcours idéal non plus, et enfin, il s’est avéré qu’elle était malade ! Cela faisait beaucoup de choses à la fois... À Toulouse, sans avoir eu une nouvelle fois le meilleur des parcours, elle a montré sa qualité. Mardi 7 mai au matin, elle a travaillé de façon très convaincante. Sa grande force, c’est son tempérament : elle est très facile et maniable, et cela compte dans une course comme la Poule d’Essai, où il faut avoir de la vitesse en partant, puis être capable de se poser. Les Hayes, ses propriétaires et éleveurs, ont gagné cette course avec Précieuse qui, avant le coup, n’avait pas une première chance. Ils savent qu’une Poule d’Essai, il n’y en a qu’une dans la vie d’un cheval, donc autant tenter le coup ! Surtout que cette édition me semble plutôt ouverte, sans véritable épouvantail. Avec Besotted, la mère de See You Around, nous avons fait le choix de courir le Prix de Sandringham plutôt que la Poule d’Essai. Nous pensons que See You Around lui est supérieure... »

Kieran Lalor, représentant de l’Écurie Al Shira’aa Racing, propriétaire de Vespertilio - Irlande

« Comme pour beaucoup de monde, avec la météo que nous avons eue ces dernières semaines, nous avons fait l’impasse sur une rentrée. Ceci étant dit, la pouliche est bien et elle a tout de même pu faire quelques galops sur les hippodromes et le dernier, au Curragh, était très bon. Elle est en forme et a pris de la force durant l’hiver, elle qui est née au mois de mai. Le terrain à ParisLongchamp devrait lui convenir et nous avons préféré l’Emirates Poule d’Essai aux Guinées, notamment car cela nous laissait une semaine de plus pour la préparer. Son entraîneur, Willie McCreery, et son jockey, Billy Lee, en sont ravis. Il y a un petit doute éventuel sur la distance mais, de ce côté-là, nous en saurons plus dimanche. Vespertilio a pour elle son tempérament. Elle est très facile, calme, maniable, on peut la mettre où on veut dans un parcours et elle se détend. L’idéal serait de pouvoir trouver vite une bonne position et, pour finir, faire parler son accélération. »

Louise Bénard, représentante en France de Godolphin, propriétaire de Romantic Style – Grande-Bretagne – et Rock’n Swing – Centre d’entraînement de Chantilly (60)

« Charlie Appleby suit le plan établi avec Romantic Style suite à sa victoire dans le Prix Imprudence (Groupe 3). Concernant Rock’n Swing, la Poule d’Essai n’était pas forcément l’option prioritaire suite à sa victoire dans le Prix du Louvre. Mais elle a gagné sur le parcours, malgré un déroulement de course peu évident. Elle a bien évolué depuis, a bien travaillé et la décision a été prise de la laisser dans le classique. Elle se présente invaincue en deux sorties et son jockey Mickaël Barzalona sera en selle. C’est une nouvelle étape, elle franchit plusieurs échelons d’un coup en passant d’une Classe 1 à un Groupe 1. »

Harry Herbert, qui gère les différents syndicats de l'écurie de groupe Highclere Racing, propriétaire de Chic Colombine – Grande-Bretagne

« Chic Colombine a incroyablement évolué et changé. Physiquement, elle ne pourrait pas être plus belle qu'elle ne l'est actuellement. Après sa victoire dans le Prix La Camargo (Listed), nous avons finalement décidé de faire l'impasse sur le Prix de la Grotte (Groupe 3) pour aller directement vers l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches. Nous ne savons tout simplement pas à quel point elle est bonne. Le matin, elle est très détendue, ne montre pas grand-chose et, une fois aux courses, elle se révèle pleinement. Nous ne pourrions pas être plus contents d'elle et, à part un éventuel mauvais numéro de corde, il n'y aura pas d'excuse. Nous la savons très bonne en terrain souple, le bon terrain est plus une inconnue. Nous saurons en essayant ! Nous sommes très heureux que le jeune Billy Loughnane *[qui a fêté ses 18 ans en mars 2024, ndlr]* soit en selle. C'est un jeune jockey incroyable, très calme, capable de porter beaucoup de pression sur ses jeunes épaules. Il est une future superstar et nous sommes très heureux de lui donner cette chance dans un classique. Dimanche, vingt porteurs de part feront le déplacement à Longchamp, ce sera un beau moment... Nous espérons gagner une place par rapport à la Poule d'Essai de Cachet il y a deux ans ! »

2 - EMIRATES POULE D'ESSAI DES POULAINS

13 partants au départ : [Liste ICI](#)

Yann Barberot, entraîneur de Beauvatier – Centre d'entraînement de Deauville (14)

« Beauvatier a travaillé lundi 6 mai au matin de belle façon. Son jockey Maxime Guyon est venu le monter. Il le connaît par cœur et tout se déroule pour le moment comme nous l'avions imaginé. Le plan était en effet de ne pas l'amener avec trop de travail sur sa rentrée pour avoir une marge de manœuvre pour l'Emirates Poule d'Essai des Poulains. C'est un poulain facile, qui aura l'avantage, par rapport aux poulains étrangers notamment, de bien connaître l'hippodrome ParisLongchamp. »

Mathieu Le Forestier, racing manager de Sumbe, propriétaire de Ramadan - Centre d'entraînement de Chantilly (60)

« Les nouvelles autour de Ramadan sont bonnes, son entraîneur Christopher Head le trouve très bien. Sa préparation a été fluide l'entraîneur suit le plan établi. Tous les feux sont au vert. Les partants ne seront pas très nombreux, ce qui permet d'être plus détendu quant à la stratégie de course. Avec treize partants attendus, ils sont assez pour avoir une course rythmée et suffisamment peu pour éviter d'avoir des malheureux. La course devrait être fluide. Ramadan aime bien aller de l'avant, et s'il venait à avoir un numéro de corde à l'extérieur, le nombre de concurrents devrait lui permettre d'éviter d'avoir à faire un trop gros effort en partant. Cela ne veut pas dire qu'il va obligatoirement aller devant. Mieux vaut être plutôt près que loin mais animer n'est pas une obligation... ni une interdiction ! Une victoire serait importante sur de nombreux plans. L'étalon Le Havre *[père de Ramadan, ndlr]* nous a quittés tôt *[en 2022, ndlr]*, lui qui a permis de placer le haras de Montfort & Préaux sur la carte. Cela aurait donc bien entendu beaucoup de sens pour nous que d'avoir un de ses fils comme prospect étalon. Il y a la Poule et rien n'interdit de le rallonger un peu ensuite. Sa mère a été élevée par une grande dame des courses, Lady O'Reilly *[disparue en août 2023, ndlr]* et, avec Ramadan, nous sommes quelque part au cœur de la logique d'élevage. Nous pouvons continuer à travailler sur les belles souches qu'ils nous ont léguées, les mettre en valeur. Ce sont des histoires que nous pouvons créer et raconter. Notre univers vit de récits... Peut-être que, dimanche, nous en aurons un beau à raconter. »

Mario Baratti entraîneur de Metropolitan – Centre d'entraînement de Chantilly (60)

« Lors de sa rentrée, nous l'avons monté assez prudemment, nous nous sommes retrouvés très loin mais ce n'était pas le plan. Son jockey Alexis Pouchin l'a beaucoup respecté. Sa ligne droite est tout de même très bonne, il se retrouve près de poulains plus expérimentés. Je pense qu'il a largement le niveau pour bien faire dimanche dans l'Emirates Poule d'Essai de Poulains. Son hiver s'est très bien passé, il a beaucoup évolué, aussi bien mentalement que physiquement. Il avait besoin de retrouver la compétition, et l'assèchement des pistes est une bonne chose pour lui. Alexis Pouchin lui sera de nouveau en selle pour cette course. »

Georges Rimaud, directeur des Aga Khan Studs en France, propriétaire de Keran – Centre d'entraînement de Deauville (14) – et Roshvar – Centre d'entraînement de Chantilly (60)

« Keran a très bien travaillé et son entraîneur Jean-Claude Rouget pense qu'il peut tenir le mile. C'est un pari qui se tente. Quant à Roshvar, on continue dans la voie que nous nous étions fixée. Certes, il a fait preuve d'immatunité dans le Machado mais il apprend au fil du temps. »



En savoir plus sur Emirates, partenaire-titre de la journée de courses



UAE PRESIDENT CUP
ARABIAN PUREBRED CLASSIC SERIES
The Pedigrees
2000

Fondé en 2006 par le Prince héritier d'Abu Dhabi, le Cheik Mohamed Bin Zayed Al Nahyan, le Abu Dhabi Sports Council est un organisme dédié à la promotion de la pratique sportive et de la compétition de haut niveau.

Il organise de nombreux événements sportifs à Abu Dhabi et dans le monde, dans des disciplines aussi variées que le golf, la Formule 1, le triathlon, la course à la voile, le cyclisme – et désormais les courses hippiques.

L'Abu Dhabi Sports Council est le partenaire-titre des Emirates Poules d'Essai, jour où se disputent deux épreuves incontournables du programme de galop : l'Emirates Poule d'Essai des Poulains et l'Emirates Poule d'Essai des Pouliches.



Contact Presse France Galop :

Hélène Dupuy

Mail : hdupuy@france-galop.com

Tél : 06 30 41 85 89